

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3,50

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

El desarme de los somatenes

Ha llegado hasta nosotros una noticia que de confirmarse, tendría una gravedad que a nadie se puede ocultar.

La noticia es esta: tan pronto como el Rey D. Alfonso regresase de su excursión al extranjero, se presentará en las Cortes una proposición pidiendo sean desarmadas las fuerzas que en Cataluña constituyen los somatenes (del catalán *som atens*, estamos prevenidos.)

Esta institución es antiquísima en Cataluña, y existía antes también en los territorios de la corona de Aragón, y ha encajado de tal modo entre aquellos payeses de las cuatro provincias, que se vería de muy mala manera se procediese a su extinción.

Antes, el somatén, no tenía uniformidad. Cuando ocurría un robo ó un asesinato en una masía, se tocaba á somatén en la ermita ó parroquia más próxima, y acudía en seguida la gente más cercana, armada con lo que tenía á mano. Utilizáronse más tarde los somatenes por el gobierno central para vigilancia de fronteras, y no hace muchos lustros, en 1875 el general Martínez Campos los utilizó después de tomar la Seo de Urgel, para acabar de extirpar las partidas carlistas.

Posteriormente á esta fecha y quizás por el beneficio que habían prestado, los somatenes se organizaron en Cataluña, siendo nombrado jefe superior de los mismos el capitán general del distrito, teniendo como auxiliares jefes del Ejército y formándose una junta de diputados provinciales y de personas influyentes de las cuatro provincias como en delegación de aquella autoridad militar.

Los jefes directos del somatén son cabos y subcabos de distrito; hay otros de partido judicial, y estos son los que cuidan de que no entren á formar parte del somatén sino personas honradas que ofrezcan garantías de responsabilidad, y á quienes se ha provisto de fusiles y municiones de bala. Estos soldados, llamémoslos así, usan como única insignia una bandolera de cuero con medallón, en el que va inscrito el lema del cuerpo: *Pau pau y sempre pau* (Paz, paz y siempre paz).

Actualmente puede calcularse que hay en Cataluña 40.000 hombres así organizados militarmente, y creemos que aun tienen un órgano de representación en la Prensa, titulado *Paz y Tregua*.

La institución, como se ve, era y es de orden y para seguridad en los campos, y harán mal, muy mal los que, dando muestras de recelo, quieran proponer la destrucción de los somatenes.

No pueden compararse con la Milicia Nacional, pero si las suspicacias comienzan, lo que nadie ha pensado puede hacerse factible.

Por de pronto, y hasta ahora,

pedir el desarme de los somatenes en las Cortes, solo tendrá un efecto político que es el que se busca: evitar que los catalanes pidan la derogación de la ley de jurisdicciones...

De todas maneras, no están los ánimos para remover ascuas que aun queman bajo las cenizas.

Comisión provincial

En la sesión celebrada el lunes último tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Aprobar el estado de precios medios que ha de regir, durante el mes actual, para las distintas especies de suministros al Ejército.

Informar á la Diputación que procede del conde al peón caminero Ignacio Herrero la jubilación anual de 378 pesetas, que le corresponde, como comprendido en el artículo quinto del Reglamento para la concesión de derechos pasivos á los empleados provinciales.

Desestimar la pretensión formulada por Francisco Luengo Gaitado, de Zamaramala, para su ingreso en la sección de ancianos, por no reunir las condiciones exigidas.

Acceder al ingreso en la sección de observación, de una hija de Francisco Postiguillo, vecino del Espinar, y autorizar al señor Director del Establecimiento provincial de Beneficencia para que disponga la traslación al Manicomio de Cienpuecos, de Marcelino Gómez González, de Lozana, con las formalidades acostumbradas.

Acceder al ingreso en la sección de lactancia de un niño, hijo de Eugenio Viceda Santos, vecino de Cantalejo y á la devolución de la niña María Consuelo López Contreras, á su padre Cipriano, vecino de Caballar, conforme este solicita.

Que por los señores Inspectores del Establecimiento provincial de Beneficencia, cumpliendo acuerdo de la Diputación, se propongan los dos asilados que consideren más aptos para llevar á cabo el nombramiento de dos auxiliares de talleres.

Designar al Vicepresidente para que, en unión del Secretario de la Corporación y cumpliendo igualmente otro acuerdo de la Excm. Diputación, procedan á la formación de expediente al portero de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Noticias de Marruecos

Temores de un ataque

Tánger.—Los globos franceses de Casablanca han realizado nuevas ascensiones confirmando que entre los rebeldes reina gran agitación.

El general Drude ha avisado á Santa Olaya la inminencia de un ataque, advirtiéndole que se prepare, pues es probable que los moros acometan el campo español por ser el lado más vulnerable.

Situación de Casablanca

París.—Los informes recibidos de Casablanca anuncian que la situación sigue siendo la misma.

Las fuerzas francesas han practicado un reconocimiento en dirección á Ain-Seba.

Algunas caravanas moras han entrado en la ciudad.

La policía practica activa vigilancia sobre los indígenas que salen de la población, y esta vigilancia tiene por objeto impedir el comercio de municiones.

AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

En una taberna de Sanlúcar de Barrameda rieron el otro día dos sujetos, y uno de ellos agredió al otro con una banderilla, clavándosela en el pecho.

Para evitar el riesgo, viendo el hombre que aque lo iba tomando sin duda muy mal se cogió al paso al otro medio par seagando.

Lo que no dice el telegrama es si el agredido llegó al último tercio en buenas condiciones ó incierto y desparpamando la vista.

Una señora de Liverpool, con objeto de probar que una mujer es capaz de todos los trabajos encomendados á los hombres, se hizo colocar hace pocos días una escafandra de buzo y descendió al fondo del mar, permaneciendo dentro del agua media hora, y mostrándose, al salir, encantada de su experimento.

El periódico que lo refiere añade que la señora en cuestión está dentro de poco tiempo una conferencia, para explicar sus sensaciones y probar que es capaz de esa clase de trabajos cualquier mujer que lo intente.

Lo que probará, principalmente, es que hay mujeres que, por meterse en todo, se meten hasta en las escafandras.

¡Ole las buzaz!

Leo:

«Tres enmascarados asaltaron esta noche pasada en el camino de la estación de Arévalo á uno de los coches que hacen el servicio del ferrocarril, creyendo que era el coche correo, que conduela valores.

Al conductor le quitaron cuatro pesetas, y luego se habla de poner trabas á la emigración, en un país donde el trabajo está remunerado de una manera tan indecente.

Ya ve usted: se reúnen tres socios, se distrazen, se tiran la cara, asaltan un coche y después de tanto trabajo resulta que no sacan más que cuatro miserables pesetas. Ni para pagar el hollín.

Esto conmueve á un olmo.

Vamos, no tiene nombre.

¡Ha llegado ya al colmo

la explotación del hombre por el hombre!

(brel)

LA GUARDIA CIVIL

Servicio importante

Sin duda alguna lo es el prestado por el sargento de la benemérita del puesto de Carbonero el Mayor, don Andrés Domingo, descubriendo en los pueblos inmediatos á Mozoncillo y en éste el paradero de gran número de caballerías de sospechosos: procedencia y que en distintas épocas fueron vendidas á sus actuales poseedores, los cuales de buena fé las adquirieron.

Algunos sujetos se habían dedicado á la lucrativa industria de vender caballerías robadas y venían extendiendo su campo de operaciones por dicha comarca. El sargento Domingo al descubrirlos se indagó el paradero de muchas caballerías, ha añadido un nuevo servicio á los que tiene en su hoja, y confirmado su reputación de

inteligente miembro del Instituto benemérito.

Al jefe de la línea, teniente don Gregorio Mañas, se deben también importantes iniciativas en los servicios llevados á cabo por su subordinado.

Muy gustosos consignamos estos informes que hemos adquirido de labradores del país, haciendo justicia al mérito.

EL NUNCIO



Monseñor Antonio Vico, Arzobispo titular de Filipos, nuevo Nuncio apostólico en Madrid.

Monseñor Antonio Vico, arzobispo titular de Filipos y Nuncio apostólico en Bruselas, que acaba de ser promovido á la Nunciatura de Madrid, nació el 9 de Enero de 1847, en Arguñes, provincia de Ancona, y muy joven todavía se matriculó en la Universidad Gregoriana, de Roma, en la que hizo, con notable aprovechamiento, sus estudios, hasta obtener los grados de doctor en Filosofía, Teología y derecho canónico.

No es la vez primera que monseñor Vico viene á España. De 1877 á 1880 desempeñó la secretaría de la Nunciatura, y más tarde fué en ella auditor.

El nuevo Nuncio ha ejercido cargos diplomáticos en Constantinopla, Lisboa, París, Colombia etcétera etc.

Noticias militares

Suspensión de ejercicios

De real orden se han suspendido los ejercicios de fuego, que debían efectuar las tropas de la comandancia de Artillería y Melilla y plazas menores de África.

Reemplazo

Se ha concedido el pase á situación de reemplazo al capitán de Artillería don Carlos de la Loma-Noriega y Franch.

Licencias

Al alumno de la Academia de Artillería, don Godofredo Odrizola Alvarado, se han concedido dos meses de licencia, por enfermo, para Zaragoza.

También se ha prorrogado por dos meses la licencia que disfrutaba en Burgos, por enfermo, el alumno de la Academia de Artillería, don José Sabater Gómez.

La pensión del infante

La comisión permanente del Consejo de Estado se ha reunido de nuevo, y después de alguna discusión acordó formular un nuevo dictamen en lo referente á la pensión de doscientas cincuenta mil pesetas, solicitada para el hijo del infante don Carlos.

Dicho dictamen ha sido, como el anterior, favorable á la concesión. Diferenciase tan solo del primero en la redacción de algunos párrafos. El señor Urzaiz anunció que reitaría su voto particular contra tal concesión.

La comisión volverá á reunirse para examinar el voto particular del señor Urzaiz.

ESCENAS SEGOVIANAS

EL POEMA DEL HUMO

Los campos despertaban del letargo de la siesta estival, el sol mitigaba la fuerza de sus rayos é iba ya á desaparecer tras la línea austera del lejano horizonte. La llanura era un mar de oro, el trigo maduro se cimbreaba al impulso del viento de la sierra. Los labriegos daban término á su faena diaria, al compás de alegres tonadas del repertorio del tío Miguelón, el gaitero del Espinar, el músico más célebre de la tierra segoviana en cuatro leguas á la redonda. La visión de la cosecha opulenta regocijaba á aquella buena gente, resignada en las adversidades, alegre en las bienandanzas, y la melodía vaga y melancólica brotaba de los labios y se extendía, transportada por la brisa tenue, hasta los picos del Guadarrama, azul por un lado, y por el otro ¡Dios sabe!, allá lejos, muy lejos, donde el cielo limpio besaba á los trigos, más allá aún... Gente moza, de corazones enamorados, viejos que vivían de sus recuerdos, chicos que aún veían al mundo de color del campo que les impregnaba algo de su poesía serena y grave, todos cantaban, todos menos el tío Mi-

SANCHO SALDAÑA

aparición indiferente y alegre que le era natural.

Cuando miro una horca con su colgajo, guño el ojo, me río y aprieto el paso. Por mi consuelo murmurando entre dientes morir tenemos.

A pesar de su buen humor y natural alegre, Usdrobal sentía en aquel momento cierta inquietud y desasosiego por una de las prisioneras, á quien sin haber por qué habría querido dar libertad de buena gana ó verla á lo menos, y sin que él pudiese darse razón á sí mismo, se alegraba entre tanto interiormente de que Saldaña estuviese imposibilitado de entenderse con ella por sus heridas. Este interés por Leonor, que á no calcular la distancia del rango que los separaba podría acaso atribuirse á otro efecto mas vehemente que el de la compasión, le ponía pensativo de cuando en cuando,

FOLLETON DE «EL ADELANTADO» 57

da, y Elvira sin hablar palabra, y con católica resignación.

—¿Qué diablos hacías ahí, papanatas?, dijo el Velludo al saludador abriendo como él la boca con una mueca.

—¡Toma! repuso el misericordioso Soguilla con su voz bronca. ¿Y qué he de hacer con una bruja que se echa á volar? Di que hubiera sido un lobo rabioso, y le hubiera visto más manso que una borrega.

—¡Ojalá! replicó el capitán con sorna.

Tales fueron las aventuras de aquella noche, y tal era el asunto de la conversación que hemos interrumpido para contarlas, por lo que volviendo á nuestros bandidos, que aguardaban á su capitán, añadiremos otra persona al corro á quien en otro tiempo no habrían querido tener tan cerca por su oficio de verdugo, y que ahora departía con ellos agradablemente, merced al que ejercía de saludador.

—Sino hubiese sido por mí, dijo éste

guelón, el gaitero del Espinar, que había enseñado á aquellos las tonadas vagas y melancólicas...

La gaita colgaba desinflada de la humilde habitación de su dueño, sus sonos gangosos y tristes enmudecieron desde que en los labios del tío Miguelón no se dibujaba la sonrisa que anima el exterior de las almas ahitas de paz y tranquilidad.

Lo recordaba todo perfectamente como si hubiera sucedido la víspera. Su hijo Perico se dejó calentar los cascos por las halagadoras palabras de un mal hombre, que en maldita la hora apareció por el pueblo, sintió afán de aventuras y se marchó á América á buscar fortuna.

A este decía con frecuencia su mujer:

—Miguel, ¿que será del nuestro hijo?

—No le abandonará Dios.

—Pero no sabemos ni dónde está, ni qué hace... ¡Dichosas Américas!

—¡Mujer de Dios! Ya dará señales de vida a gusa vez.

A pesar de sus palabras, el tío Miguelón sentía una pena amarga en su corazón, al recordar á aquel desdichado que les dejó solos en su vejez. ¿Pero cómo iba á llevar el desconsuelo al corazón de su Gregoria, de aquella bendita mujer, que desde que fueron novios, muy mozcucos los dos, fué el paño de sus lágrimas, el consuelo de sus amarguras?

Murió Gregoria; enmudeció la gaita del tío Miguelón y el aire glacial del Guadarrama se coló por el hogar vacío. ¿Cómo había de cantar el pobre gaitero? Veía feliz á toda aquella gente, dedicada al trabajo redentor, comprendía su alegría; pensaba al mirar el cielo azul en su santa mujer y al contemplar la lejanía radiante

de luz, en su hijo, y la música vaga y melancólica le sonaba á melodía fúnebre... No podía trabajar; le nublaban la vista las lágrimas y le detenía el brazo, vigoroso en otro tiempo, una fuerza suprema. Morían en él las energías, como habían muerto las ilusiones.

Las sombras avanzaban y los labriegos volvían á sus casas. De estas subían nubes de humo tenue, que se desvanecían... Ya pronto las familias se congregaban en las cocinas de donde partía el alegre humo. Mujeres, como su Gregoria, aderezaban la comida; mozos como su Perico, estaban preparando los aperos de la branza para la faena cotidiana; niños rubios alborotaban á la casa con sus gritos... ¡Ángelitos de Dios, enviados por el cielo para hacer felices los últimos días de sus abuelos!

—¡Por Dios! ¿Qué le pasa, Miguel? Y el triste gaitero le señaló con la mano el tejado de una humilde casaca, la tuya, y pronunció tres palabras que encerraban todo un poema de dolor:

—¡Ya no humea! ¡Ya no humea! BONIFACIO DE ECHEGARAY.

EXTRANJERO

El espionaje en Francia

Nuevas detenciones. — Asociación de espías. — El asunto Ulmo. — Los papeles del alférez.

Dicen de Tolón que ha legado de París un inspector de Seguridad que se supone encargado de inspeccionar un nuevo asunto de espionaje, habiéndose llevado á efecto cuatro detenciones y se anuncia que cuatro más se efectuarán inmediatamente.

Circulan rumores de que se trata de una organización internacional para el espionaje del litoral francés, y parece que se ha llegado al descubrimiento de esta Asociación por efecto de las investigaciones practicadas con motivo del proceso del teniente Ulmo.

Se ha confirmado la existencia de una Asociación internacional de espías á consecuencia de las investigaciones practicadas por la traición de Ulmo el cual creese que no está mezclado en esta Asociación.

La organización descubierta es perfectísima, y trabajaban los asociados en Tolón, Marsella y Ventimiglia.

Se ignora si entre ambos asuntos hay alguna conexión. El número de detenciones se eleva por ahora á cinco, habiéndose efectuado cuatro en Marsella y una en Tolón.

Esta última es la de un francés que había residido largo tiempo en el extranjero.

Se asegura que entre los papeles

que fueron recogidos por la policía en el domicilio del alférez de Marina Ulmo, figura uno de cuyo contenido se desprende que dicho oficial había ofrecido á Alemania los documentos que tenía en su poder, procedentes del buque á cuyo bordo prestaba servicio.

Del referido papel se ha incautado ya, según parece, el juez instructor de la Audiencia del Sena.

El ascenso de los sargentos

El ministro de la Guerra leerá en breve en la Alta Cámara el proyecto de ley sobre ascenso á oficiales de los sargentos, con el cual está muy encariñado.

La base principal del proyecto es alternar las promociones de cada procedencia, haciendo que á cada una de las de oficiales que salgan de las Academias siga otra de igual número de sargentos.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

JUICIO POR JURADOS

A las tres y media de la tarde de ayer, continuó la vista en el juicio por Jurados, para fallar la causa seguida contra Sotero San Juan Sanz.

Hecho por el Presidente del Tribunal de derecho, señor López Diaz, el resumen de las pruebas, se entregaron á los jueces populares las preguntas del veredicto.

Después de deliberar, los Jurados emitieron veredicto de culpabilidad, y se abrió el juicio de derecho informando las partes.

El ministerio fiscal pidió para el procesado la pena de 5 años, 2 meses y 3 días de presidio correccional, accesorias legales, pago de costas é indemnización de 2.750 pesetas.

La defensa, acatando el veredicto del Jurado pidió conmiseración para su patrocinado, y que se le condenase á la pena de 4 años, 9 meses y 11 días de dicho presidio, accesorias y costas.

La Sala dictó sentencia de conformidad con la petición fiscal.

El JUICIO DE HOY

También ante el Tribunal del Jurado, ha comenzado hoy á verse en juicio, la causa seguida por el delito de robo contra Antonio Hernando Pertierra, Proto Pascual García y Dionisio Iglesias Morte.

El hecho

En la noche del 15 al 16 de Diciembre del año último penetraron los procesados en la casa del vecino y profesor de primera enseñanza, de Castrogimeno, don Victoriano Martín, habiendo tenido que fracturar la cerradura de la puerta de entrada.

Una vez que llegaron á la cocina en la cual dormían el don Victoriano y su hija Emiliiana, les intimaron de muerte, atando las manos al referido don Victoriano, después de lo cual violentaron dos baúles, sus trayendo de uno de ellos 125 pesetas en billetes y metálico, así como también se apoderaron de dos escopetas, que han sido tasadas en 7 pesetas 50 céntimos.

Práctica de las pruebas é informes

Constituido el Tribunal, se dió prin-

cipio á la práctica de las pruebas, con el examen de los procesados, quienes negaron en absoluto su participación en el hecho de autos.

Habiendo fallecido el maestro don Victoriano Martín, se dió lectura de la declaración que en el Juzgado tenía prestada, en la cual afirmaba que en la noche del suceso reconoció á los procesados Proto Pascual y Dionisio Iglesias.

La testigo Emiliiana Martín, niña de 11 años, dice que estando durmiendo ella y su padre, en la cocina de su casa fueron sorprendidos la noche de autos por tres hombres, entre los cuales reconoció al procesado Antonio Hernando.

Comparecieron otros varios testigos propuestos y se dió lectura á la prueba documental.

El ministerio fiscal y las defensas manifestaron que sustentan sus respectivas conclusiones provisionales, dándose seguidamente comienzo á los informes.

El fiscal señor Escosura, considerando que los procesados son los autores del hecho que se les imputa, pidió al Tribunal popular un veredicto de culpabilidad para los tres.

El señor La Calle, encargado de la defensa del Antonio, estimando que no está suficientemente probado que su patrocinado haya intervenido en el robo que se persigue, solicitó del Jurado un veredicto de inculpabilidad.

Siendo ya algo avanzada la hora, la vista se suspendió hasta las tres y media de la tarde.

Las Cortes

SESIONES DE AYER

Senado

Los sucesos de Marruecos

El señor Sánchez Román continúa exponiendo la interpelación comenzada ayer.

Comienza ocupándose del viaje del rey á Londres y de las declaraciones hechas por el ministro de Estado á la prensa francesa. Excita al Gobierno á que exponga claramente la política que seguirá en la cuestión marroquí.

Afirma que el Gobierno ha rectificado su política, poniendo de manifiesto la división que había antes entre los ministros de Estado y Guerra, por lo cual necesita saber cual es la política que ha triunfado.

El ministro de Estado le contesta diciendo que el Gobierno dará siempre cuenta al Parlamento de todo aquello que pueda hablar.

Afirma que las declaraciones que hizo á la prensa francesa, son en espíritu idénticas á las manifestaciones que tiene hechas en el Senado.

El Gobierno siempre cumplirá los compromisos adquiridos; no hemos rectificado nuestra política desde el otoño hasta la fecha, y siempre la hemos ajustado á las conveniencias del país.

El viaje del rey á Londres se ha realizado, porque como ya lo ha dicho el señor Maura, así lo ha considerado conveniente.

Termina afirmando que la unanimidad del Gobierno en apreciar las cuestiones internacionales desde el primer día, ha sido completa; así como también entre los Gabinetes de París y Madrid.

El Sr. Sanchez Román rectifica insistiendo en que el Gobierno estuvo dividido sobre este asunto, y que se conjuró una crisis de la cual se enteraron contadísimas personas.

Alude al «Libro amarillo» publicado por Francia, y deduce notables contradicciones entre lo que se consigna en él, respecto á la actitud de España y las declaraciones que hizo este verano el Gobierno español.

El motivo de nuestra presencia en Marruecos obedece al reconocimiento moral hecho por Inglaterra, y por lo cual debemos estar agradecidos.

Refiriéndose al acta de Algeciras, muéstrase conforme en que se cumpla; pero con los menos sacrificios posibles.

Pide al Gobierno que exponga su opinión sobre dicha Conferencia y diga si está dentro ó fuera de ella. El orador cree que fuera, aunque no en contra.

El ministro de Estado le contesta insistiendo en que no ha habido rozamientos entre los Gabinetes de París y Madrid, sino entre los subalternos encargados de cumplir las órdenes de aquéllos.

Afirma que el Gobierno se halla resuelto á cumplir los compromisos de la Conferencia.

Justifica su reserva, porque así es necesario hasta que se ultimen las negociaciones que los representantes de España y Francia realizan cerca del sultán.

Teatro Miñón

Conforme estaba anunciado y siguiendo una nueva y acertada costumbre, ayer tuvimos en el teatro de la calle de la Victoria, función por secciones.

La «vermouth», doble, sufrió una alteración, pues por no haberse recibido oportunamente el material para «La verbena de la Paloma» se puso

en escena «La Czarina», preciosa zarzuela que á pesar de lo mucho que se ha representado, siempre agrada, oyéndose con deleite su música.

«El pollo Tejada», que por primera vez lo ponía en escena la compañía de Soler, tuvo una interpretación muy acertada, y dados los elementos de nuestro teatro, nada puede exigirse en cuanto al atrezo y decorado con que se hizo la representación.

Todos los artistas, muy bien en sus respectivos papeles, cosechando triunfos y aplausos á granal las señoras Mora y Muñoz y señorita Flores, quien por sus grandes dotes escénicas, tienen cautivado al público.

Merecen especial mención los señores Soler, Banguells, Moreno é Hidalgo.

El coro de chiquillos estuvo delicioso y fué muy aplaudido.

«El pollo Tejada», llevará mucho público al teatro, cuantas noches se represente.

La hermosísima tiple María Muñoz luce en esta obra dos primorosos trajes, que realzan su belleza. Sólo por verla se puede ir al Teatro.

«Última hora se celebró la reprensión de la revista «¡Que se va á cerrar!»

Como en las anteriores representaciones, mereció una acertadísima interpretación.

Los aplausos de las noches anteriores se repitieron, en particular para Isidro Soler y Moreno que en el tercer cuadro tuvieron que apurar los couplets.

Ordenación de pagos

La Dirección de Clases Pasivas, remite un libramiento por valor de 3,30 pesetas, á favor del Ayuntamiento de Pajares del Fresno.

SUETOS

De viaje

Precedentes de Asturias han llegado á Segovia los señores de Güemes, próximos parientes del alumno de la Academia de Artillería, señor marqués de Santa Cruz de Rivadulla.

También ha llegado de Madrid, el distinguido jefe del Cuerpo de Artillería, señor conde de Sclafani.

Ha llegado á Segovia el ilustrado capitán de Artillería don Manuel González Longoria.

Han salido, para Madrid, don Dolores Enriquez, viuda del general Oatvo, y á Medina del Campo, don Emilio Rico, representante de la casa Azcaíta y Calderón, de Palencia.

Asociación de ganaderos

Por el Visitador provincial de ganadería, señor Rodríguez Fraile, se ruega á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, Visitadores municipales de ganadería y Visitadores de partido, procuren se forme en cada uno la Junta municipal de ganadería según previene el Reglamento de la Asociación general, á fin de formar la general de la provincia para velar por los intereses pecuarios.

Toma de posesión

El viernes próximo, á las once y media de la mañana, el ilustrado Presbítero don Pedro Gozalo Martínez, Párroco electo de San Martín, de esta capital, tomará posesión de su Parroquia.

Al solemne y religioso acto asistirán los muchos amigos que aquí há sabido conquistarse el señor Gozalo.

Nosotros, con tal motivo, reiteramos al virtuoso sacerdote, digno de los mayores respetos, nuestra más sincera felicitación por su nuevo nombramiento, que tan bien recibido ha sido en Segovia, donde tan conacidos son los muchos merecimientos del señor Gozalo.

Hoy también ha tomado posesión del cargo de Economo de la parroquia de Valverde, nuestro buen amigo el ilustrado Presbítero y Quadjutor que era de Santa Barbara con destino en San Andrés, don Pablo Gil.

Reciba nuestra enhorabuena.

El presupuesto de Guerra

La subcomisión de Presupuestos de Guerra propone el aumento de 30 pesetas mensuales para los capitanes y tenientes, plazas montadas.

También acordó que el sueldo de los capitanes y tenientes de la escala de reserva sea los cuatro quintos del que disfrutan los de activo, y que aumente en 500 pesetas el sueldo de los maestros armeros y ajustadores de Artillería, quedando así igualado con los de las demás armas.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan: En el Hotel del Comercio don Isa-

en adición á lo que había dicho Usdrobal, poco le hubieran valido vuestros consejos, señor Zacarias; pero yo huelo las brujas lo mismo que olía en mi tiempo cuando iba á haber ocupación en mi oficio, y enseñaba los cordeles de modo que al hombre de menos gusto le habría dado tentación de ahorcarse, y más de una vez estuve yo para hacer la prueba.

—Si la hubiese llegado á verificar una sola vez, dijo Usdrobal, no habrías ido esta noche á casa de las brujas. ¿No es cierto?

—No lo puedo negar, repuso gravemente el saludador, y para ser tan mozo hablais con mucho tino.

—¿Pero la bruja voló, ó no voló? preguntó el veterano tinieblas.

—Como una garza, contestó Soguilla; pero yo la hice caer á los pies del Velludo por mi virtud de saludador, puesto que por más que hice no pude hallarla el pescuzo.

—Pero el vuestro con poco que se

busque no será difícil hallarlo. ¿No es cierto? preguntó Usdrobal con mucha seriedad burlándose del enorme cervigullo que descubría el ex verdugo.

—Sin duda, replicó Soguilla mirándole con atención; y volviéndose á los otros continuó: ¿este mozo ha estudiado?

—Es un girifalte, repuso el vizco, y sabe latín.

—¡Oh amigo! para verdugo no hay cosa como saber latín.

—Hasta ahora no he estudiado mucho, respondió Usdrobal; pero mi maestro es el benignísimo y piadosísimo señor que aquí veis; y señaló á Zacarias, por lo que podéis esperar que si no llego á verdugo llegaré á ahorcado, y en cuanto á saber latín, ya sabeis que sirve lo mismo para uno que para otro.

—No os moféis del humilde siervo de Dios, repuso el maestro con su acostumbrada dulzura.

Usdrobal se levantó, volvió la espalda al corro, y empezó á cantar con aquella

López paños... Se nacim Gonzá Rodri... Des una l pinta tipos salió pirad meró... La circun... de lo... ni alg... útiles... cond... mani... tiend... dula... biera... jón q... á... (a... na se... Hoy... Al... idem... Wel... Di... Doc... «Cate... 2,50... Tar... todos... Se... Antor... Uni... media... Se... orde... clón... zo p... el ou... H... nue... plan... P... nue... por... Cap... H... más... D. E... nig... del... C... tod... ami... tod... sim... R... ción... H... esta... ros... tan... biz... cits... en... señ... Sar... en... la... no... der... de... sea... Ya... Ma... an...

López, representante de una casa de paños de Valladolid; don Emilio Rico, representante de una casa de Palencia; don Manuel Longoria, capitán de Artillería; don Alonso Semarti, dueño de un bazar quirúrgico de Madrid; don Pablo Schinifer, representante de una casa de maquinarias; don José Micó, representante de la casa Morales de Madrid; don Laureano Díez Tijera, apoderado de una casa de Santander y los turistas Mis Celina L. de Lasserre, Mme. Brison y Mr. H. Morland.

Nombramientos eclesiásticos
Han sido nombrados: Económico de San Cristóbal de Cuéllar, don Mariano Sastre García, económico que era de Berruy de Coca. Coadjutor de Perogordo y Matrona el presbítero don Daniel Gil Marcos. Coadjutor de la villa de Pedraza, con residencia en Rades, el presbítero don Apolinar Pérez Torrego. Y económico de La Higuera, el presbítero don Tobías Pabón Pérez. A todos ellas enviamos nuestra enhorabuena.

Jurado Municipal
Registro civil
Se han inscripto las partidas de nacimiento de Patrocinio Fuencisla González Santuste é Isabel Eugenio Rodríguez Sánchez.

Después de pasar entre nosotros una larga temporada, dedicándose á pintar algunos hermosos cuadros de tipos y costumbres de Segovia, ayer salió para París y Edimburgo la inspirada artista inglesa Mis Millar Cameron.

Circular
La Caja de reclutas de Segovia, en circular inserta en el «Boletín oficial» de hoy, participa á los locales de los pueblos de esta provincia, que si alguno de los reclutas declarados útiles en el actual reemplazo y en los anteriores se encuentran sufriendo condena ó se hallan procesados, lo manifiesten á esa dependencia, remitiendo también relación de los reclutas de dichos reemplazos que hubieran fallecido.

¿En qué se parece la estatura de Rodao á la venta de obras de esta Casa?
(En que es corto el número de ejemplares que se venden.)
Hoy llegaron:
«El Año en la mano»; á 1,50 y 2 pesetas.
Almanaque Bailly-Bailliere, á 1,50, 2 y 3 ídem.
«Almanaque Sui Générés»; á 0,50 íd.
Wells, «Cuentos fantásticos»; á 3 íd.
«Dibujos.—Física recreativa»; á 1 íd.
Doctores Deleure, T. Latour y Xalabarder, «Catecismo de la madre de Familia»; 1,50 y 2,50 íd.
Tarjetas Postales, las que se venden en todos los sitios á 0,30 y 0,40, aquí á 0,20.
Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45.
Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Se ha prorrogado, según una real orden del ministerio de la Gobernación, hasta la edad de 30 años, el plazo para el ingreso de los carteros en el cuerpo de servicios de Correos.

Hoy ha empezado á instalarse la nueva fábrica de gaseosas en la planta baja de la casa número 7 de la Plaza Mayor, la cual como saben nuestros lectores ha sido adquirida por el gremio de taberneros de esta Capital.

De días
Hoy ha celebrado su fiesta onomástica nuestro particular amigo D. Eugenio La Orden Chaves, canónigo Pontificio y prefecto de estudios del Seminario Conciliar.

Con tal motivo, le han felicitado todos sus alumnos, compañeros y amigos, habiéndoles obsequiado á todos ellos con pastas dulces y riquísimos habanos.

Reciba también nuestra felicitación.

Ha permanecido algunos días en esta ciudad, para visitar á su numerosa clientela, el viajante de la importante y acreditada casa de galletas y bizcochos y demás artículos que se citan en el anuncio que publicamos en otro lugar de este número de los señores H. Fuertes y Compañía, de San Sebastián, habiendo quedado encargado de la representación de la misma, en esta plaza, don Mariano Tejero, Pozuelo, 6, á quien pueden dirigirse para cuantos pedidos sean necesarios.

En el día de hoy ha fallecido en Yanguas á los 37 años de edad, doña Marcelina Lázaro, esposa de nuestro amigo don Felipe Fuentes.

Enviamos á la familia de la finada

el testimonio de nuestro sentimiento por esa desgracia.

OPTICA

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión rala, primera y corriente.

Precios sin competencia
Soportales de la Plaza Mayor, 8.

Nombramiento

Por la Dirección general de Prisiones, ha sido nombrado vigilante tercero para prestar sus servicios como tal en la prisión preventiva de Cuéllar, don Remigio Redondo, guardia municipal de esta capital, el cual se posesionará en breve de su nuevo destino.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Diario religioso

Santos para mañana

San Serapio.

Cultos para mañana

En Corpus.—De cuatro y media á cinco y media, el ejercicio diario del Santísimo Sacramento.

En San Gabriel.—A las cinco ejercicios y mes de ánimas.

En las Dominicas.—Siguen los ejercicios del mes de ánimas.

En Santa Isabel.—A las cinco y media de la tarde, rosario, ejercicios y novena (4.º día) dedicada al santo titular.

Sección de espectáculos

Teatro Miñón

Funciones para mañana: Sexta de abono.

A las seis.

«La verbena de la paloma» y «Sangre Moza».

A las diez.

«San Juan de Luz».

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Clausura de asamblea

Esta mañana ha celebrado la sesión de clausura la asamblea de olivarereros.

Después, una comisión de asambleístas, visitó al ministro de Fomento, haciéndole entrega de las conclusiones votadas y encareciéndole su apoyo.

El señor González Besada prometió prestarles todo su concurso; les encareció la más estrecha unión, y el amor al árbol, excitándoles al fomento de la riqueza agrícola, puesto que esta es la que puede únicamente salvar al país.

Los asambleístas salieron muy complacidos de esta visita.

La emigración

El señor La Cierva espera que se apruebe pronto en el Senado la ley de emigración, para contener este desbordamiento de españoles á tierras extranjeras, cuyo éxodo se ve ahora favorecido por la rebaja al pasaje, que han señalado las compañías navieras en competencia.

El consejo superior de emigración se encargará más tarde, de vigilar el cumplimiento de la ley de emigración.

Sobre la crisis

El ministro de la Gobernación, hablando hoy con los periodistas, les ha preguntado en tono jocoso que cuándo se plantea la

crisis, tantas veces anunciada por algunos periódicos.

Más sobre lo emigración

Las mujeres zaragozanas han dirigido un mensaje al Gobierno pidiendo la repatriación de sus esposos que sufren en Panamá toda clase de privaciones.

En igual sentido ha recibido un mensaje, el ministro de Estado señor Allendesalazar.

Por Vara del Rey

Una representación del ejército ha celebrado hoy una entrevista con el general Ferrándiz, interesándole para que la marina se asocie al proyecto de levantar en Cuba un monumento á Vara del Rey.

Ferrándiz ha ofrecido todo su apoyo á los comisionados.

El cierre de las tabernas

Una comisión del gremio de taberneros ha visitado hoy al ministro de la Gobernación, para que se les permita abrir sus establecimientos, los domingos, durante algunas horas.

El señor La Cierva se ha negado á esta pretensión, alegando que al Instituto de Reformas Sociales compete conceder lo que se solicita.

Congreso

Las primeras horas de la sesión ofrecían escaso interés.

El señor Abella se ocupa del proyectado ferrocarril de Lérica.

También pide el señor Pedregal aclaraciones al proyecto de ferrocarriles estratégicos.

El señor Ley solicita se cumpla con rigor la ley de accidentes del trabajo.

Trata el Sr. Beltran de asuntos relacionados con la Delegación de Hacienda de Valencia interviniendo en esta discusión el señor soriano, el cual pregunta al señor Osma si su estancia en París ha estado relacionada con el asunto del estampillado.

Lo niega el ministro de Hacienda, diciendo que fué á París para someterse á una operación quirúrgica.

Replica el señor Soriano que los periódicos parisienses dijeron que el señor Osma había celebrado algunas conferencias con banqueros franceses; y no dándose por satisfecho con las explicaciones del Ministro, anuncia sobre este asunto una interpelación.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'37
Amortizable al 5 por 100....	101'25
Acciones del Banco.....	456 00
Acciones de Tabacos.....	405'75
CAMBIOS	
París á la vista.....	13'15
Londres á la vista.....	28'54

G. Cano.

AMA DE CRIA

Soltera, de 20 años de edad, naturalidad robusta, leche de 15 días, desea criar en casa de los padres de la criatura.

Dirigirse á Timotea Muñoz, en Navas de Oro.

Traspaso

Se hace de un acreditado establecimiento de comidas.

Darán razón en la Administración de este periódico.

GRAN DESTILERIA

á vapor

de aguardientes, jarabes, licores finos, galletas y bizcochos, de

H. Fuertes y Compañía

BARRIO-GROS

SAN SEBASTIAN

Especialidades. — Jarabes Concentrados. — Vermouths Torino. — Anisados y Cañas.

Para pedidos, dirigirse al representante en esta plaza, D. Mariano Tejero, calle del Pozuelo, número 6.

¡Gran acontecimiento!

EL 11 DE OCTUBRE HA TRIUNFADO

y podeis pasar á cobrar los que tengais vales de ese día, en el

Comercio de Tejidos de Carlos Tablada Maeso

CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

Es el comercio que más barato vende y ofrece al público más ventajas. Los que tengais que hacer compras, no dejéis de visitar esta acreditada casa y os convenceréis de la verdad. Felpas de seda 6 cuartas de ancho, en blanco y negro, desde 7 pesetas. Lanas para vestidos, altas novedades, desde dos reales. Paños para abrigos de señora, en negro y colores, 7 cuartas de ancho, muy buenos y muy baratos. Altas novedades en lanas, pañetes y tupelinas, 5 cuartas de ancho, para señora, á precios incompetibles. Gran surtido en tapabocas de dos caras, desde lo más barato hasta lo mejor que se fabrica; en dibujos, alta novedad. Mantones de paño de Imalalla, de rizo y de dos caras. Toquillas y chales, un inmenso surtido en todo lo que se desee en afelpado y punto. Chalecos de Bayona para hombre, desde 2 pesetas á 20. Surtido completo en géneros de punto inglés, para señoras y niños. Franelas, pañetes y piqué para camisas y vestidos, las mejores marcas y más modernas. Primera casa en géneros blancos y negros, de hilos y algodón.

No hay quien compita con esta casa.

Calle de Cervantes, 38.—SEGOVIA

Padres de familia

El mejor regalo que podéis hacer á vuestros hijos, es asegurarlos en el Banco Aragonés de Seguros; si es niña para que á los 21 años tenga reunido un Capital, y si es niño para que al entrar en quinta tenga las 1.500 pesetas con que redimirse del Servicio Militar.

Como el Banco Aragonés dá la facilidad de pagar por meses con lo que corresponda con arreglo al seguro que realicéis, sin trabajo podréis reunir la cantidad necesaria, que de una vez os sería imposible ó costosa.

Las garantías del Banco Aragonés son grandísimas, puesto que es la única en su clase que opera en España constituida como Sociedad Anónima, con arreglo á las Leyes vigentes, y que tiene hecho en la Caja general de Depósitos del Estado, el depósito necesario para garantía de sus asegurados.

Detalles y tarifas y demás explicaciones, las dará á quien lo solicite la Dirección general en Zaragoza, Coso, 61; la Subdirección en Madrid, Olavide, 14, ó el Agente general para esta provincia, don Martín Cubo, Mayor, 7, Segovia.

Gran Comercio de Tejidos y Novedades

DE

JOSÉ CALDERON

4, Plaza del Azoguejo, 4

En esta casa es donde se venden los géneros de mejor resultado, más elegantes, más surtidos y más baratos.

Se ha recibido un surtido completo de géneros de invierno á precios reducidos. Gran surtido en Lanas, Armures y Gergas, última novedad, Paños, Astrakanes y Rizo para abrigos de señora y niños, últimos modelos en Blusas de punto para señora, Franelas y pañetes para camisas y vestidos preciosos dibujos, bonitos modelos en Pelerinas, extensa colección en Tapabocas y Mantones, dibujos exclusivos para esta casa, Mantas, Colchas, Paraguas, Chalecos de Bayona, Camisetas y Pantalones de punto, Corsés novedades, Estampados para hábitos, Voludillos, Terciopelos, Camisetas de punto, Corsés novedades, Tintos modelos, Refajos de punto color y crudo, Mantelería de hilo y algodón, Retortas y Holandas hilo abaco para esterar, á 0'50, 0'60, 0'70 0'75, 1, 1'15 y 1'75 pesetas.

Especialidad en Lutos y Lencería de hilo y algodón.

Lana lavada superior para colchones.

Equipos para novias.

4, Plaza del Azoguejo, 4.

Habitación

En casa particular se cede una habitación para matrimonio ó señora sola.

En esta Administración informarán.

A las señoras de buen gusto

Procedente de Madrid, se encuentra en esta capital, Josefina Buendía de Salazar (Peluquera discípula de Pages), la cual ofrece sus servicios profesionales, dentro y fuera del establecimiento.

Hace toda clase de postizos rizados y sin rizar, peina y enseña á peinar. También se tiñe el pelo.

Ondulación natural.

Plaza Mayor, número 7, principal, centro

Cocinera

Se necesita una enterada en su obligación.

Se informará en la Administración de este periódico.

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION MADAL

Gran fotografia-Victoria-11

El antiguo gabinete fotografico establecido en la calle de la Victoria, num. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al publico...

- Retratos a diez centimos. Postales, media docena 3 pesetas. Grupos baratissimos. Retratos kilometricos, entregados en el acto. Especialidad en retratos de niños.

Tambien se encarga para la comodidad de los aficionados del revelaje tiraje de positivas y de la ensenanza de procedimientos a precio sumamente economicos.

No confundirse: Victoria, 11, la mas antigua de la capital

Fotografia de Montes

Reoyo, 15, 3.

Llego la ocasion de obtener un buen retrato

El dueño de este establecimiento, deseoso de complacer al publico que durante tantos años le ha favorecido con sus encargos, tiene el gusto de participarle...

Especialidad en retratos de niños No confundirse: Reoyo, 15, fotografia

Esta casa no tiene sucursales; no farse de anuncios confusos. Fijarse bien que Montes está en la calle de Reoyo, 15, 3.

Sombrereria y Zapateria DE

CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo mas superior hasta lo mas corriente y economico. Todo a precios muy convenientes.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

Reaseguradora de la Pajar

La mas antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.500.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compania, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de Paris a 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción...

Los Establecimientos publicos y religiosos obtendran una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.

1908

Almanaque Bailly-Bailliere

REGALA una participacion en el billete entero de la Loteria de Navidad num. 25.317.

RIFA 3 magnificos automoviles. SORTEA multitud de regalos.

500 paginas. 1.000 grabados. Mapas en colores.

Precio: 1,50 pesetas en rustica y 2 encartonado.

Morrhua Creosotada

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhua, poderoso microbicida...

Muy interesante a los hortelanos

En inmejorables condiciones se arrienda una huerta en esta Ciudad, calle de los Cañuelos, número 24.

CALZADO

Aviso importante.

Se acaban de recibir grandes remesas de calzado, formas españolas, americanas, inglesas y francesas. Clases especiales para sacerdotes y militares.

La Española

Quien compra el calzado aqui le sera muy conveniente por que no paga local ni paga los dependientes

!Revolucion!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, a 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, a 35 idem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, a 27'50.

25 piezas cristal fino (para comedor), 6 idem.

Lavabos completos de Viena, a 13'50 id.

Objetos para regalos, de las mejores fabricas, a precios increíbles, y un sin fin de articulos dificil de enumerar.

Visita LA MODERNA y es convencional.

38, Plaza Mayor, 38 SEGOVIA

JARABE PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, etc.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

Imp. de EL ADELANTADO.

Paños y Confecciones

EUGENIO NONIDE

8, Juan Bravo, 8,

Venta de paños de todas clases. Bonita coleccion en abrigos para señora, últimos modelos de Paris. Hermosa coleccion en Patenes, Vicuñas, Gergas y Estambres...

Gran surtido en abrigos, capas, pellizas, y trajes de niños, confeccionados y a la medida.

Impermeables Ingleses garantizados hechos y a la medida, desde 30 pesetas.

Gran rejaja en lanas para trajes de señora 7/4 ancho, desde 2'50 pesetas.

EMPLASTOS POROSOS

de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantaneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la region de los Riñones o para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve en la muestra. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo o Dolor de Espalda, Codos, y otras partes o para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Insista en obtener el de Alcock.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. URIACH & CA., Barcelona.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

43 años de existencia.

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compania, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desgastada, a la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.